
■令和4年度　市長をかこむ会  　　　　

宮内地区　R4.9.8（木）　　　　19：00～20：01　　　　　場所：宮内地区公民館　　

出席者 住民 ６２人
市　大城市長・菊池副市長
政策推進課　菊地補佐・徳田係長

担当課 事項 要望内容等 かこむ会での回答

建
設
課

※事前質疑
宮内川内の草
清掃依頼につ
いて

宮内川内の清掃は現在地区では行って
いないので、川内には多くの草が発生し
ている状況である。
平成30年の大雨の状況と比べれば、多
くの草があることから、さらに水位が上
昇するかもしれない。
また、この道は小学校の通学路で、児
童たちは橋の付近から向かってくる車の
姿を確認するが、だんだん難しくなって
いる。これ以上伸びると見えにくくなり事
故の可能性が出てくる。
このような状況なので、ぜひ清掃をお願
いする。

愛媛県土木事務所に確認したところ、河川の築堤
箇所は秋以降に堤防点検するため護岸の除草を
行う予定である。
また、河川に土砂が滞留している箇所を把握して
土砂撤去を来年度予算要望する。予算がついたら
その際に川底から生えている草木を併せて撤去す
る予定である。私からも予算がつくように県に要望
していく。

保
健
セ
ン
タ
ー

※事前質疑
コロナ感染症
について

欧米では既にウィズコロナを実践し、
ノーマスクで日常を過ごしているが、日
本では、ほとんどの人がマスク着用で外
出している。
テレビでも感染者数を伝え、煽っている
ようだが、いつまでこの状態を続けてい
くのか。必要なデータは感染者数ではな
く、重症化率ではないか。
市長は、コロナ感染症対策について、ど
のようなお考えか。
ちなみに私の考えとしては、「2類相当」
から「5類相当」への移行を実行すること
が対策の第一と思っている。

熱中症のリスクにも気を付けながらマスクは着用し
てほしい。マスクは感染予防には最適である。加え
て、手洗い、手指消毒、3密回避などが必要であ
る。
2類相当から5類への変更については、インフルエ
ンザのタミフルのように、新型コロナウイルスに対
応した経口薬が認可されれば、5類への移行も可
能と考える。

総
務
課

※事前質疑
八幡浜市の
LINE活用につ
いて

八幡浜市がLINEを活用して市民に提供
しているサービスについて、本当にLINE
の安全性について保障できているの
か。

八幡浜市から市民に対して情報発信する手段とし
てホームページ、広報、防災無線、そして各種SNS
を利用しており、SNSの一つに今回質問のあった
LINEがある。
市では、LINEを主に情報発信に利用している。
情報発信は、ホームページで公開しているものを
発信しているため、仮に情報流出等があっても問
題ないものと考える。
LINEは、SNSの中でも利用率が高く、幅広い年代
の方が日常的に使われているため、情報の管理に
注意しつつ今後も活用していきたい。

生
涯
学
習
課

※事前質疑
保内福祉文化
センター南側
の駐輪場につ
いて

今年度、保内別館の解体工事が行わ
れ、保内福祉文化センターが存続して
いる。センター南側に駐輪場があるが、
長い間、屋根のビニール波板が破損し
ている。ここは地域の資源ごみの収集
場所に利用させていただいているが、雨
天時には雨に濡れるので利用できな
い。
早急に工事をお願いできないか。

中央公民館保内別館解体工事後、解体しない増築
分の屋上防水工事を行う。駐輪場の屋根について
は、防水工事と一緒に屋根の貼り替え工事を行う
予定である。
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担当課 事項 要望内容等 かこむ会での回答

学
校
教
育
課

※事前質疑
宮内小学校体
育館の改修工
事について

今年度、宮内小学校体育館の大規模改
修工事が夏休み以降に行われると聞い
ていたが、一向に工事が行われていな
い。
これでは今年度の卒業式にも間に合わ
ないのではないか。
進捗状況はどうなっているのか。

宮内小学校体育館の長寿命化改良工事を今年度
に実施するため、昨年度に実施設計を行ったとこ
ろ、既存建築物が建築基準法に適合しているかを
確認する必要が生じたことから、調査委託料等を9
月補正予算に計上している。
調査を今年度実施し、体育館長寿命化改良工事は
来年度以降になる。
9月6日（火）に、期成同盟会の皆さんに経緯等をご
説明させていただいた。
今年度の卒業式は体育館で実施できるが、工事の
進捗状況次第では、来年度の卒業式は体育館で
は難しいと考えており、その場合は学校や地域と
協議しながら、進めていくのでご理解ご協力をお願
いする。

建
設
課

市道の側溝に
ついて

令和元年度の市長をかこむ会で、市道
舟木谷南線の一部について、片側が暗
渠になっており、その上がコンクリート蓋
で車が通るとガタガタと音がする。グ
レーチング蓋に改良してほしいと要望し
た。その後、建設課職員が現場を確認
し、令和2年度から特に音がうるさい所
から修繕していくと回答があったが、修
繕されていない。どうなっているのか。

建設課と協議して対応する。
【補足】
対策方法等について、再度検討を行い対応した
い。
9月9日（金）　要望者の方と現地を確認。

施
設
事
務
組
合

神越公園のト
イレについて

神越公園管理棟下のトイレと公園のトイ
レについて、和式から洋式に変えてほし
い。

トイレの洋式化も含めて公園全体のリニューアルを
検討したい。
【補足】
管理棟下のトイレは、男女兼用で、和式2基と洋式
の多目的トイレが1基あり、冒険の森のトイレは、男
女ともに洋式が1基ずつあるので、そちらをご利用
いただきたい。なお、四季の森には洋式トイレはな
いが、エリア全体のリニューアルにあわせて検討し
たい。

学
校
教
育
課

小・中学校の
統廃合につい
て

市内小・中学校の統廃合について、ど
のような予定となっているのか。

統廃合については、計画どおりに進んでいない。地
区、保護者、子どもの教育環境を考えながら進め
ていく必要がある。まずは中学校の統廃合を早急
に進めていく必要があると考えている。実際に部活
の活動が困難になっている。現在の出生数も考慮
しながら、今後の統廃合の計画を作成する必要が
ある。
今年度、「八幡浜市学校再編整備第二次実施計
画」の後期5か年計画を策定予定であり、策定でき
れば各地区に説明に行くので、ご意見を伺いたい。
計画は市内全域をどうするかという広い視点で策
定したい。
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担当課 事項 要望内容等 かこむ会での回答

建
設
課
・
総
務
課

国道378号法
面の改良につ
いて

今年の防災訓練に参加したが、一時集
合場所から一時避難場所である伊予鉄
の要出橋停留所まで約10分かかった。
高齢者だともっとかかる。要田の市営住
宅付近の国道378号の法面に階段とス
ロープを設置し、非常時だけ通れるよう
にすれば避難が早くできる。

法面に階段と手摺りを設置できるのか検討したい。
防災訓練に参加し、何か気付いたことがあれば連
絡してほしい。
【補足】
津波一時避難場所への津波緊急避難路等の整備
については、八幡浜市津波緊急避難路等整備事
業がある。
この事業は、工事発注からその管理までの過程を
自主防災会又は自治会が行うことで、補助対象経
費（事業費）の5分の4（上限100万円）以内を補助
するものであり、舗装工事、手すり設置工事等が対
象となる。
国道の法面への階段・スロープ等の設置について
は、愛媛県の許可が必要であるため、まずはどの
辺りに設置したいか、総務課危機管理・原子力対
策室に相談いただきたい。

総
務
課

防災無線につ
いて

農薬の放送などは該当の地区だけにで
きないのか。
また、市の放送は時間を不定期ではな
く、例えば15時というふうに決めれば、
聞く方も聞きやすいと思うがどうか。

地区を限定した放送はできるので、状況を確認す
る。
【補足】
保内地区において、JAから放送が行える地区は、
喜須来・川之石・宮内・磯津の4地区と別れている
が、保内庁舎屋上等のスピーカーのように、1か所
に複数地区（喜須来・川之石・宮内）向けのスピー
カーを設置している所は、それぞれの地区に限定
した放送を行った場合でも、そこに設置してある全
てのスピーカーから放送が流れる。
そのため、他地区の放送であっても、複数地区向
けのスピーカーが設置してある周辺は、他地区の
放送が聞こえることになる。
なお、地区限定の放送を行う場合は、例えば宮内
地区内にあるスピーカーからは、川之石地区の放
送が流れることはない。

市の放送は、基本的に17時半から19時の間で地
区からの放送が予約されていない時間に放送して
いる。
この時間帯は、自宅等に居る人が多いため、地区
からの放送を含めてどうしても放送予約が込み
合ってしまう。
同じ時間には、一つの放送予約しかできない。先に
予約されている放送内容によって、１回の放送に必
要となる時間が異なるため、どうしても空いている
時間帯を見計らっての放送となる。
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